
特別支援教育について考える 
校 長  倉 橋 昭 彦 

 千代田小学校の学習発表会が終わりました。この学習発表会の取組を通して、「みんなで歌う」「みんなで踊る」

「みんなで演奏する」･･･子どもたちは、その心地よさ（もちろん大変さはありますが）感じとる良い機会となった

ことと思います。 

結局、人は誰かと共に生きたり、どこかの集団に属したりして生きていくのだと思います。大人もそうですが、

一人を好む子どももいます。でも、よく見ていると、友達が困っているとそっと声をかけている様子、仲間の問い

かけにはしっかりと答えている様子、ちょっと寂しくなると集団の中に身を投じている様子･･･を見ることが出来

ます。 

集団の中への居づらさを感じている子どももいますが、学習発表会の歌声はどの学年も最高でした。歌詞もグッ

とくるものがあります。昨年に引き続き、私の目頭が熱くなりました。子どもたちの頑張りを支えていただいた保

護者や地域の皆様、本当にありがとうございました。 

 

 今回は、特別支援教育について、簡単に歩みを振り返り、本校の様子をお知らせします。 

平成１９年 学校教育法等改正 

特殊教育の対象の障がいだけでなく、知的な遅れのない発達障がいも含めて、特別な支援を必要とする幼児児童

生徒が在籍する全ての学校において特別支援教育実施 

平成２５年９月 学校教育法施行令の一部改正 

就学については、･･･本人・保護者と市町村教育委員会、学校などが教育的ニーズと必要な支援について合意形成

を行うことを原則とし、最終的には市町村教育委員会が決定することが適当であると位置づけられた 

令和５年７月 ２０２３年Ｇ７教育大臣会合 富山・金沢宣言 

特別支援教育において、障がいのある子どもと障がいのない子どもが可能な限り共に協働的に学ぶための環境整

備と、一人一人の教育的ニーズに応じた学びの場の整備を同時に進める 

  

 平成１９年に特別な支援を必要とする幼児児童生徒が在籍する全ての学校で特別支援教育が実施されるようにな

り、今日まで２０年ほどの時間が経過しました。世間の理解は随分と進んできてはいますが、平成１９年までの特

殊教育と呼ばれていたイメージが、そのまま残っている方もいらっしゃるかとは思います。今は、子どもの特性や

状態に応じて、通常学級を中心に学校生活を送るのか、特別支援学級を中心に生活を送るのか･･･最終的には教育委

員会が決定することにはなりますが、同等に選択することが出来ています。 

本校には、知的障がい学級、肢体不自由学級、病弱学級、弱視学級、難聴学級、自閉症・情緒障がい学級があり

６１名の子どもが在籍しています。一人一人の困り感に寄り添いながら、日々の教育を推進しています。校長であ

る私が、特別支援学級担任の経験が無いため、毎日私自身が試行錯誤の連続ですが「誰一人取り残されない教育の

実現」のために、これからも子どもたち一人一人と真摯に向き合っていきたいと考えています。 

 

 いよいよ１１月です。寒くなっていきます。感染症の流行も心配されます。やはり健康であることがとっても大

切です。生活リズムをしっかり整え、よく食べて、よく寝て、しっかり身体を動かして毎日を過ごしてほしいと思

います。 

 

千代田小学校 教育目標「未来をかしこく 心豊かに たくましく生きる子供を育てる」 

 

 

 

 

  

 

学 校 だ よ り 

令和６年度 

第７号 

令和６年１０月３１日 



年度の重点目標「Waku Waku」 「進んで」「仲間と」「最後まで」学ぶ子どもの育成 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 １０月２４日、２５日に学習発表会を行いました。今年度から、２日間

の日程で実施しました。 

 子供たちは、今まで練習を重ねる中で，継続して努力することの大切

さ，友達と協力することの大切さを学び，力を付けることができました。

本番では，練習の成果を発揮し，器楽演奏や群読，縄跳び，ダンス、合唱

など，おうちの方に生き生きとした姿を見ていただくことができたので

はないかと思います。 

  当日は多くの保護者の方々にお越しいただき，子供たちの頑張りを見

ていただくことができました。また，番号順ごとの入場や観覧の仕方に

ついて，ご理解とご協力をいただいたおかげで、スムーズに進行するこ

とができました。本当にありがとうございました。今後とも，子供たちの

ために本校の教育活動へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

《数値について》 

毎日、目標（目安程度）を守れたら〇として、〇の数を数え、5日全て守れたら「５点」となります。児童全体の

平均を出しています。昨年と比較し、３点以上下がっている項目には色を付けています。 

 

 

 東光中学校区（千代田小・東光中・啓明小）では，生活リズムチェック週間の取組を同時期に実施しまし

た。連休が重なる９月１３日、１７日～２０日の５日間で６つの項目について目標を達成できたかどうかを

チェックしました。今回の取組について、記録シートの「反省」や「おうちの人から」の欄から、多くの家庭

で意識して取り組んでいた様子が伺えました。声掛けやご協力、本当にありがとうございました。 

 生活リズムを整えようという意識の高さが、全体的に感じられる一方で、２時間以上メディア視聴したり

ゲームをしたりする児童が、学年を問わず見られます。学習時間や読書、運動の時間確保の観点から、ＴＶ・

動画およびゲームに関わるルールを家庭内で決めることで、適切な生活リズムを構築できると考えます。児

童専用のスマートフォンやタブレット端末、およびゲーム機を持たせ、またはそれらの機器を自由に使える

ようにしたりしている場合は、使用状況を定期的に確認するなど、保護者の目が行き届くようにすることを

望みます。 

また、健康的で意欲的な生活を送るために、毎日朝食を摂取し、さらに生活リズムを整えていけるよう、引

き続きご協力をお願いいたします。 

学習時間
学習目的以外でテレビを
見たり，スマホ・ゲーム
などを使用した時間

寝る時刻 起きる時刻

（目安）学年＋１０分 （目安）2時間以内

昨年２月 4.5 4.3 3.9 4.0 4.4 4.7

今回 4.4 4.0 3.3 3.6 4.2 4.7

昨年２月 4.2 4.1 3.6 3.5 4.1 4.9

今回 4.1 3.8 3.5 3.2 4.2 4.8

昨年２月 4.1 3.8 3.5 3.2 4.2 4.8

今回 3.9 3.4 3.3 3.2 3.9 4.9

昨年２月 4.0 3.6 3.6 3.1 3.7 4.9

今回 3.9 3.7 3.3 3.2 3.9 4.6

昨年２月 4.1 3.4 3.4 3.7 4.2 4.7

今回 4.3 3.2 2.9 3.6 4.1 4.7

昨年２月 4.2 3.9 3.6 3.6 4.1 4.8

今回 4.2 3.7 3.3 3.4 4.1 4.8

朝食

　　項目

学年
忘れ物

（目安）（１～３年生）睡眠時間が１０時間以上

　　　（４～６年生）睡眠時間が９時間以上

1年

2年

3年

4年

5年

6年

全体

今回 4.94.6 4.3 3.6 3.6 4.1

１日（金） スクールカウンセラー来校 

      教育相談⑤ 

５日（火） 教育相談⑥ 

 ６日（水） 避難訓練 

 ７日（木） 英検 ESG６年 

１４日（木） 保護者懇談① スクールカウンセラー来校 

１５日（金）    保護者懇談② 諸費納入日 

１８日（月）～２２日（金）  保護者懇談③～⑦ 

２５日（月）    開校記念日 

２６日（火）    保護者懇談⑧ 

２８日（木）    委員会活動⑦ 

 

以前にチラシでお

知らせしましたが、

PTA で譲渡会を計

画しております。 

11 月 18 日（月）～

28日（木）の期間、

ご自宅で眠っている

スキー用品の受け付

けをいたします。 

ご協力よろしくお願いします。 


